

**COMMUNIQUÉ  
DE PRESSE**

# Lancement anticipé de la fibre optique à Mayotte : la fibre disponible pour les abonnés dès 2025 !

Mayotte, le 17 juillet 2025

Face à l'urgence numérique que connaît Mayotte ainsi qu'à la nécessité de garantir à l'ensemble des Mahorais un accès équitable aux services numériques, le Conseil départemental de Mayotte, en collaboration avec Mayotte THD, délégataire de la délégation de service public (DSP), annonce l'accélération du déploiement de la fibre optique.

## Internet pour tous : Mayotte enclenche la vitesse fibre

Le projet prévoyait, initialement, une mise en service de la première ligne Internet à très haut débit (FTTH - Fibre jusqu'à l'abonné) en **mars 2026**, avec un objectif de **couverture totale de la population mahoraise à horizon cinq ans**. Toutefois, au regard des besoins croissants en connectivité — pour l'éducation, la santé, l'économie locale et l'administration — et compte tenu de l'état du réseau actuel durement touché par le cyclone Chido, il est apparu indispensable aux parties prenantes de la DSP de raccourcir les délais initialement prévus. Le Conseil départemental de Mayotte a ainsi renforcé sa collaboration avec les communes afin de coordonner les efforts et optimiser les conditions de déploiement de la fibre.

## Un nouveau calendrier de déploiement

Ce plan ambitieux prévoit désormais le déploiement anticipé de l'infrastructure FTTH dans plusieurs zones prioritaires. **Dès les prochains mois, des liaisons fibres seront proposées aux opérateurs commerciaux sur les secteurs de Mamoudzou, Tsingoni, Koungou, Pamandzi et Dzaoudzi Labattoir**, afin de permettre l'ouverture des premiers accès Internet très haut débit pour les usagers résidentiels et professionnels.

Cette démarche s'inscrit dans une volonté commune des acteurs publics et privés d'accélérer la transition numérique du territoire, de lutter contre la fracture numérique et de favoriser l'inclusion digitale de Mayotte.

Le plan d'accélération s'appuie notamment sur :

- Une mobilisation renforcée des moyens humains et techniques sur le terrain,
- Une concertation étroite avec les collectivités locales,
- La mise en œuvre d'outils de pilotage spécifiques pour optimiser chaque phase du chantier.

À travers cette initiative, le délégant et le délégataire réaffirment leur engagement fort pour un développement numérique équitable, durable et inclusif pour tous les habitants de Mayotte.

## Mayotte Fibre : des partenaires engagés au service de tous les Mahorais

Le Département de Mayotte a initié, en 2022, une procédure d'appel d'offre pour engager le chantier de la fibre sur le territoire. Cette procédure a abouti en 2024 avec la sélection de Mayotte THD pour mener les travaux et affirmer une ambition forte : donner un accès à tous à la fibre en cinq ans.

Avec Mayotte Fibre, regroupant le délégataire Mayotte THD et le Département, Mayotte engage une dynamique collective pour construire une île résiliente, où tous les Mahorais ont un accès équivalent aux services numériques. Mayotte Fibre est un projet de territoire pour permettre à chaque citoyen de bénéficier d'un service internet de qualité et d'ouvrir Mayotte sur le monde.





Mayotte Fibre est financée par le Département avec le soutien de l'État et de l'Union Européenne pour **50%** et l'opérateur Mayotte THD pour **50%**. Ce programme représente un investissement de **183 millions d'euros** et s'inscrit en droite ligne avec le plan « France Très Haut Débit ».

Avec plus de **3 000 kilomètres de fibre** déployés d'ici 2030, ce réseau permettra à **60 000 foyers, entreprises et services publics** d'accéder à une connexion ultra-performante.

Mayotte THD assurera l'exploitation de l'infrastructure et sa commercialisation auprès des opérateurs qui pourront ainsi proposer leurs **offres commerciales dès la fin de l'année 2025**

Contact presse : Mayotte THD

Virginie Sanzey

[virginiesanzey@mayottethd.yt](mailto:virginiesanzey@mayottethd.yt)



### À propos de Mayotte THD

*Filiale de Réunicable, Mayotte THD bénéficie de l'expertise du Groupe Océinde, acteur clé du déploiement de la fibre dans l'océan Indien. Fort de son succès à La Réunion, où 95 % du territoire bénéficie déjà du très haut débit, le groupe entend reproduire ce modèle de réussite à Mayotte, en valorisant l'emploi local et en s'appuyant sur le tissu économique mahorais grâce à la collaboration avec des entreprises déjà présentes sur l'île.*